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Б У М

ВЕЧНЫи ВОПРОС
За одиннадцать лет обучения школа становится для каждого 

ученика родным местом, где всегда можно встретить не только 
множество теплых лиц и искренних улыбок, но и услышать ценные 
советы, которые ты не получишь даже в семье. Но, несмотря на 
эту идиллию, проблема учителей и учеников все же существует. 
Она, как вопрос отцов и детей, всегда была и есть.

Каждому из нас приходилось сталки
ваться с ситуацией, когда учителя 
позволяют себе выходить за рамки 

дозволенного, оправдывая свои выпады 
проблемами с учениками. Впрочем, 
иначе и быть не может. Преподаватели 
редко признают свои ошибки, да и как 
можно уступить неопытному ученику. Не 
стану спорить с тем, что и мы, ученики, 
далеко не подарки. Большинство нынеш
них детей жестоки, и многим из них 
свойственно необъяснимое, а порой и 
слишком грубое поведение по отнош е
нию к педагогам. Но должно ли это за 
ставить взрослого человека опуститься 
до уровня ребенка, забыв о правилах м о
рали и этики? Что управляет ими, когда 
они совершают несвойственные для учи
теля поступки?

У
 меня, как и у каждого ученика, воз
никали ситуации, когда мы с педаго
гами теряли взаимопонимание. Та

кие проблемы всегда развиваются по 
одному сюжету, мотивируя в детях нена
висть к школе или к определенном у 
предмету. А попытки переступить порог 
учебной аудитории заканчиваются м о
ральным раздражением и нежеланием 
слушать педагога. Но, как показала моя 
собственная практика, хорошие учителя

занимаю тся не только поиском недо
статков у своих подопечных, но и анали
зом собственных ошибок.

Когда ребенок усиленно прогуливает 
занятия определенного педагога, 
огрызается на каждое его слово, ве

дет себя по отношению к нему неуважи
тельно - стоит задуматься о том, почему 
он такое творит. Человек, связавший се
бя с педагогикой, несомненно должен 
уметь переступать через себя, понимая, 
что перед ним стоит еще несформиро- 
вавшаяся личность, и именно его дей
ствия повлияют на дальнейшее развитие 
ребенка.

К
аким  я вижу свое го  идеального 
учителя? Он пр ост в общ ении, 
справедлив, никогда не относится

"Я  требую от учителя 

только добрых нравов, 

так же, как я потребо

вал бы их от каждого 

гражданина” .
Дидро

к ученикам предвзято, оставляя свои 
личные проблемы за дверью. В конце 
концов, для этого сущ ествую т родите
ли. Конечно, все мы люди, и у каждого 
из нас может лопнуть терпение, но это 
вовсе не является оправданием  для 
всяческих унижений и оскорблений в 
адрес ученика.

Я
 призываю учителей задуматься о 
том, что дети, несмотря на свою 
агрессию , очень ранимы, и им ен

но вы можете спровоцировать  нена
висть и отторжение не только к себе, 
но и ко многим  другим  вещам. К сож а 
лению, не всем педагогам  удается д о 
стичь гарм онии со своим и учениками - 
это тяжелый труд, понимать и старать
ся быть понятым другим и . Зачастую в 
этом виноваты и сами ученики. Но если 
каждый из нас будет понимать норму 
д озвол е нности , перестанет кидаться 
д руг на друга, как бык на красную  тр яп 
ку, а самое главное - начнет понимать 
то, что у каждого из нас есть свое м не 
ние, которое  нужно уваж ать, то гда  
школа превратится в место, наполнен
ное любовью и гарм онией. А в такие 
места хочется возвращ аться не потому 
что нужно, а потому что хочется.

Диана АРТАМОНОВА



Б У М

В поисках 
Ё гъдау
История наших предков - алан - будоражит умы и фантазии со
временников. Осетинская молодежь пребывает в активном по
иске постулатов о том, как соответствовать героическим пред
кам. Студент ГМИ Заур Г апиенко нашел свой формат продемон
стрировать то, какими должны быть его сверстники, чтобы 
фраза "достойные потомки" была применима к ним без огово
рок. Молодой человек взялся за проект, который и более опыт
ные не всегда могут реализовать на достойном уровне. Гапиен- 
ко решил снять сериал об аланах в период с VII по X  век. У бу
дущей картины уже есть трейлер и название "Рагон", что в пе
реводе означает "Древний". Сюжет, в котором главный герой 
попадает из настоящего времени в аланскую эпоху, интригует 
и обещ ает активные просмотры.

Б

п
е

н
а

В коротком  интервью  газете  
"Слово" З а у р  рассказы вает, 
что н ам ерен  чер ез историю  
св о его  ге р о я  п о к а з а ть  все  
изъяны  с о в р е м е н н о го  о с е 
ти н с ко го  о б щ е с тв а . О тс у т 
ствие специального  ки н е м а 
то гр аф и ческо го  образования  
его не с м у щ а ет , м олодой че 
л овек зав ер я ет, что зритель  
у в и д и т ка честв ен н ы й  п р о 
ф ессионально отсняты й про
д у к т . С тоить  о тм е ти ть , что 
тр е й л е р , которы й у ж е  был 
р а зм е щ е н  в социальны х с е 
тях, вызвал огром ны й и н те 
рес у  всех, кто его посм отрел . 
Более подробно о ф ильме чи
тайте  в ответах З аур а  н аш ем у  
изданию .

- Съемками сериала заним а
ется м ед иаком ан да "Quiet- 
Mem ory", основателем кото
рой являешься ты. К ак она по
явилась?

-  По образованию я юрист, но 
меня всегда тянуло к творче
ству, это и стало причиной соз
дания студии полгода назад. В 
команду вошли люди, знающие, 
что сейчас интересно аудито
рии. Изначально мы занимались 
проектом компьютерной игры с 
осетинской тематикой. После ее 
создания мы планировали пе
рейти к сериалу, но, к сожале
нию, из-за нехватки специали
стов игру мы не запустили, и я 
сразу перешел к подготовке се
риала.

- К ак  ф ормировалась ваша 
съемочная группа?

- На сегодняшний день в съе
мочной группе люди, заинтере
сованные в реализации проекта 
"Рагон". Всего нас 10 человек. 
Всю работу мы делаем вместе, 
советуясь. Я, например, смотрю 
на съемочный процесс больше с 
режиссуры. Даже когда мы сни
мали трейлер к сериалу, я, явля
ясь главным героем, помогал 
коллегам, говорил, как и что луч

ше снять. Актеров мы будем ис
кать с помощью кастинга, 12 че
ловек сыграют главных героев, а 
для массовки необходимо око
ло 50 человек.

- К ак проходили съемки трей
лера? Он был спонсирован?

- Съемки трейлера были важ
ной частью для нас, потому что 
от первого просмотра зависит 
дальнейший ход событий: воз
никнет интерес у аудитории или 
нет. Проблемы с костюмами 
возникли уже во время первых 
съемок. Сложно найти тот, кото
рый будет соответствовать об
разу алана, но нам это удалось. 
Что касается спонсирования, то 
пока мы делаем все на энту
зиазме. Проблема финансиро
вания - это то, что нам необхо
димо решить как можно бы
стрее, чтобы не откладывать 
съемки.

- Какая сумма вам необходи
ма для  старта съ ем ок "Ра
гон "?

- Учитывая то, что мы хотим 
снять сериал, а это гораздо 
сложнее фильма, то нам, конеч
но, понадобится немалое коли
чество средств, но минималь
ный бюджет, на который мы рас

считываем, это 2-3 миллиона 
рублей. Большая часть финан
сов уйдет на те же самые костю
мы для аланских воинов. Они яв
ляются важной частью для лен
ты, потому что образ в кадре 
должен быть запоминающимся.

- Вы обращались за финансо
вой поддержкой проекта?

- Нет. Пока мы разрабатыва
ем смету, которую планируем 
представить Главе республики. 
Надеемся на его поддержку.

- Когда жители республики  
смогут увидеть сериал?

- Это очень сложный вопрос. 
Все зависит от финансирова
ния. Все зависит от костюмов. 
Сейчас у нас есть один, но чтобы 
сделать уже несколько и на от
личном уровне, нужно очень по
стараться. Скажу, что в этом го
ду сериал выйдет точно. Летом 
мы планируем начать съемки. В 
апреле и мае хочу попробовать 
"выбить" финансирование.

- О чем именно будет сериал?
- Возможно, это будет спой

лер, без этого не обойтись. 
Главным героем картины явля
ется измученный и уставший от 
неправильной жизни молодой

человек Алан Гогуниев, вокруг 
него и будут развиваться все со
бытия. Он попадет из современ
ного общества в аланскую эпо
ху, где ему предстоит пройти че
рез битвы и сложные ситуации, 
от решения которых зависит его 
честь и имя в обществе. Также в 
сериале будут захватывающие 
массовые битвы, которые не 
оставят равнодушным никого.

- Название “Рагон” точно опи
сывает идею  картины. Вы 
сразу к  нем у пришли?

- Это больше всего подходило 
под сценарий, потому что он 
связан с древностью. Мы сиде
ли и думали, как же назвать, и в 
итоге решили назвать "Рагон". У 
нас было много вариантов, но 
они были слишком длинные, не
запоминающиеся.

- В Осетии уже пытались 
снять сериал , но и з -за  
проблем с финансированием  
съемки приостановили после 
первой серии. Не боишься ли  
ты тоже оказаться в такой си 
туации?

- Нет. Я вообще не боюсь. На
ша команда решительна в своих 
намерениях и мы не будем от
ступать.

- Для чего ты реш ил заняться 
съемками сериала об алан
ской эпохе?

- Человеку через искусство 
можно дать понять истину. И с
торический сериал - это круто, 
и я это понимаю. Нашу и сто 
рию все время хотят украсть, 
присваивая ее. Мне это не 
нравится, и я хочу это прекра
тить. Это именно то, для чего я 
задумал "Рагон". Я хочу пока 
зать разницу между н а стоя 
щим и прошлым в сериале, но 
не все будет идеально. Если 
все будет соверш енно , то 
смысла ленты нет.

Диана ДЖИОЕВА
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"МЕДИА-ДВИЖОК"
М олоды м журналистам республики р ассказал и  об основах ораторского 
мастерства и рецептах грамотного написания текстов, подсказали, как правильно 
подбирать команду для совместной работыы и как раскрутить свой проект.

Открытие форума для начинающих журнали
стов "Медиа-Движок" состоялось 13 апре
ля. Более ста участников в этот день собра

лись в здании библиотеки Северо-Осетинского 
государственного университета, где проходила 
первая лекция форума. Екатерина Новожилова 
- руководитель бизнес-школы эффективной ком
муникации "Школа Слова" рассказала участни
кам "Движка", как правильно позиционировать 
себя в обществе.

"Это было мощно. Если до начала лекции я 
была, как выжатый лимон, то Екатерина Но
вожилова своей невероятной энергетикой 
сделала из меня сочный, резвый и готовы/й к  
свершениям мандаринчик. Екатерина - бе
зумно вдохновляющая личность", - подели
лась после первой лекции участница "Медиа
Движка", студентка 1 курса факультета журнали
стики СОГУ Анна Малиева.

Эксперты и координаторы международных 
фестивалей приехали в эти дни в Осетию, 
чтобы рассказать подробнее нашей моло

дежи о проходящих в России масштабных фору
мах, участниками и победителями которых точно 
могут стать наши молодые специалисты. И даже

реализация "Медиа-Движка" стала возможной 
благодаря выигранному на всероссийском кон
курсе "Хочу делать добро" гранту. Сармат Гуса- 
лов написал и отправил свой проект на всерос
сийский конкурс для развития волонтерства в 
России "Хочу делать добро". Из всех проектов во 
второй тур с помощью онлайн-голосования было 
отобрано 500 проектов-финалистов. В их число 
попал и проект Сармата. Далее все проекты по
дробно изучила экспертная комиссия и выбрала 
168 лучших, авторы которых получили денежные 
гранты на реализацию. Медиа-школа Сармата 
получила наибольший грант конкурса - 300 тысяч 
рублей.

П
риятной новостью для всех участников 
"Движка" стал розыгрыш футболок, стили
зованных символикой форума. Для участия 

в этом конкурсе нужно было выполнить самые 
простые условия: сделать креативную фотогра
фию на фоне баннера "Медиа-Движок" и набрать 
на свое фото наибольшее количество лайков в 
одной из социальных сетей. Победителей в фо
токонкурсе определяли каждый вечер на протя
жении всего форума. Всего организаторы разы
грали шесть футболок.

Большое внимание на форуме уделили во
просам волонтерства. "Это связано с не
достаточной информационностью данно

го направления", - пояснил куратор проекта 
"М едиа-Движок" Сармат Гусалов. Участникам 
рассказали о возможностях, которых сегодня 
на самом деле очень много в добровольческой 
сфере. Федеральные эксперты рассказали на
чинающим журналистам о существующих в 
стране мерах поддержки добровольческих и 
других молодежных проектов, кроме того, бы
ло организовано консультирование и помощь в 
разработке собственных медиа-форумов.

"Медиа-Движок" впервые прошел во Вла
дикавказе, программа форума получилась 
очень насыщенной, участники рассказали о 
том, что иногда не знали, на какую из лекций 
пойти, потому что одновременно проходило 
несколько интересных мастер-классов. Тем 
временем организаторы верят, что смогут и 
дальше находить финансирование для того, 
чтобы эта площадка для начинающих в сфе
ре журналистики специалистов стала еж е
годной.

Агунда ЦИБИРОВА

Эксперты и координаторы международных фестивалей 

приехали в эти дни в Осетию, чтобы рассказать подроб

нее нашей молодежи о проходящих в России масштабных 

форумах, участниками и победителями которых точно

ндрь могут стать наши молодые специалисты.
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“ВЕСЕЛАЯ”, “ЗАПОМИНАЮЩАЯСЯ”, “КРАСОЧНАЯ”...  - ИМЕННО ТАКИМИ ОПРЕДЕЛЕНИЯМИ 
ХОЧЕТСЯ ОПИСАТЬ КАЖДУЮ ИГРУ ВЕСЕЛЫХ И НАХОДЧИВЫХ РЕБЯТ.

В минувшее воскресенье в кон
цертном зале СОГУ прошла оче
редная игра. Днем разыграть Кубок 
КВН собрались команды средних 
специальных учебных заведений 
города Владикавказа, а вечером -  
опытные игроки вузов. По словам 
руководителя театра КВН Сослана 
Плиева, подобный формат позво
ляет дать некий старт молодежно
му движению в тех учебных заведе
ниях, где КВН только зарождается.

Всего среди ссузов было 
представлено пять команд: ГМТ, 
Колледжа управления, Ж елез
нодорожного техникума, Про
фессионального училища № 5 и 
Торгово-экономического техни
кума. Они должны были подго
товиться к трем номинациям: 
приветствие, стендап и СТЭМ 
(студенческий театр эстрадных 
миниатюр). Все эти направле
ния позволили раскрыть и вы
явить творческие способности 
каждого участника.

Весьма красочными и неорди
нарными получились и выступле
ния «новоиспеченных КВНщиков». 
К слову, у каждой команды были 
свои сильные стороны в разных но
минациях, поэтому грезить о 
победе могли все игроки.

Особая ответственность лежала 
на плечах членов жюри. Ведь вы
брать победителя было очень слож

но. В состав судей вошли участники 
команды «Город 313» Заурбек Туга- 
нов и Заурбек Хадзарагов, руково
дитель пресс-службы Комитета по 
делам молодежи Айна Гагиева, за
меститель начальника Центра па
триотического воспитания Олег 
Абаев и руководитель театра-сту
дии «Амыран» Дзамболат Сидаков. 
Председателем жюри стал актер 
команды КВН «Пирамида» Тимур 
Дьяконов. В конце всех выступле
ний члены жюри отметили различ
ные стороны номеров, а также ука
зали на ошибки, допущенные 
участниками. Уверена, что малень
кие недостатки станут для команд 
призывом к дальнейшему совер
шенствованию в юмористической 
деятельности.

По итогам оценок, в номина
ции «Приветствие» третье место 
заняла команда Железнодорож
ного техникума, второе -  Про
фессионального училища № 5, 
первое - Торгово-экономиче
ского техникума. Во второй и 
третьей номинациях, а именно - 
стендап и СТЭМ, победу также 
одержала команда Торгово-эко
номического техникума. Это по
зволило ей с большим отрывом 
от соперников взять тот самый 
заветный кубок КВН. Также  
победившая команда получила 
сертификат на сумму пять тысяч

рублей от магазина «Канцтова- 
рищ».

«Учитывая то, что я не в первый 
раз участвую в таком мероприятии, 
не могу сказать о том, что не волно
валась, наоборот, очень пережива
ла, - делится впечатлениями участ
ница команды ВТЭТ Маргарита Ка- 
сабиева. - Но, несмотря на волне
ние, нам удалось сегодня взять ку
бок. А это прежде всего заслуга тех 
людей, которые нам помогали. И 
мне бы хотелось поблагодарить их 
от лица всех участников нашей ко
манды».

Впрочем, довольных результа
том игры было немало. Среди них и 
Арсен Гаглоев, участник той же ко

манды: «Я рад был сегодня играть 
от начала до конца. Для меня это, в 
первую очередь, возможность по
смотреть на других участников, на
учиться у них чему-то новому. Я вы
ступал первый раз, но, думаю, в 
дальнейшем не отходить от волны 
юмора далеко. Она очень развива
ет и помогает находить общий язык 
со сверстниками».

Хочется отметить, что в ре
зультате игры удалось не только 
выявить победителя, но и закре
пить в сердцах людей позитив. И 
главное - не только победа, но и 
искренний смех зрителя.

Виктория БОКОЕВА



НАСТРОЕНИЕ

Современность

Неужели всем нужна лишь внешность, 
А на блеск в глазах давно плевать? 
Почему забыли девушки о чести,
И спешат скорей попасть в кровать? 
Почему, скажите, в наше время,
Стало много брошенных детей? 
Почему в России без абортов 
Не проходит и один лишь день?! 
Почему, скажи мне, ложь любимым 
Стала нормой в обществе людей? 
Почему скорбящий над могилой,
Был осмеян кучкою "зверей"?
Эй, ну люди, вы чего, очнитесь?!
Куда пропала вера в чудеса?
А наше счастье?
Быть может, оно рядом?
Стоит только приоткрыть глаза...

Несчастье

Несчастным можно быть везде 
И при любой погоде,
Несчастье - это как болезнь,
И ей плевать на моду. 
Несчастье - это словно ад 
И убивает чувства,
Несчастьем можно заболеть 
И погубить искусство. 
Несчастье любит шум и гам 
И портит все веселье.
Бывает, ходит по пятам,
Как будто ты с похмелья.
Тебе противно на душе 
От слез и алкоголя.
Пропахший дымом сигарет,
Ты глушишь свое горе.

Несчастье - это как болезнь,
И при любой погоде,
Несчастье бродит за тобой 
И нет покоя в доме.
Несчастья разные бывают,
Мне объясняли, знаешь,
Порой несчастия людей 
Во многом убивали.
Несчастье - это суета 
И сумрак в твоем сердце.
Ведь тебе хочется гореть,
Но время все сгорело.
Ведь в новой пачке сигарет 
Последние остатки.
Тебе хотелось так тепла,
Но счастье вновь играет в прятки

Свободной птице в неволе не сидится, 
И в клетке золотой ей не ужиться. 
Порой ей неба голубого не хватает, 
Чего уж говорить о людском рае...

Расправив крылья, пытается взлететь, 
Вновь оторваться от земли 
И выбраться из клетки.
Но когти злой, бесчувственной судьбы

Поймали маленького птенчика навеки. 
Неволя душит, все сгорает там внутри, 
И сердце будто нет уже в груди,
И чувство счастья навсегда забыли

мы.

Отныне мы живем лишь ложью. 
Укутанной в тумане слез.
А птица эта хочет на свободу,
А птица эта терпеть не может ложь.

И, как цветок, поистине прекрасный, 
Она завяла, крик в душе тая.
И, как звезда пленительного счастья, 
Угасла на рассвете дня...



А ТЫ ЗНАЕШЬ 
СВОИ ПРАВА?

В о В л ад и к ав к азск о м  многопроф ильном  
техн и к ум е прош ла н еделя п р авовы х  

знаний. К аж ды й  из дней был насы щ ен  
различны м и м еропри ятиям и правовой  

направленности. П ервой  
ст а л а  игра "Г л авн ая  книга стран ы  -  

К он сти туц и я Р Ф ".

Принимали участие команды первокурсников "Фемида” (группа ТПИ) 
и "Патриот" (группа №15), которых поддерживали более ста болельщи
ков. В ходе игры участникам, помимо ответов на вопросы ведущих, 
необходимо было решить кроссворд, вставить недостающие буквы в 
термины, выведенные на экран, и объяснить их значение, а также поу
частвовать в конкурсе капитанов.

Получить дополнительные баллы помогали и болельщики. Обе коман
ды выступили достойно, но победу одержала "Фемида", девиз которой 
звучал так: "Фемида знает, Фемида бьется, Фемида всегда правды до
бьется!"

Состоялось занятие "Школы родителей", на котором рассматривался 
вопрос "Агрессия подростков, причины ее появления и предупрежде
ние". В процессе прошло тестирование родителей, тематика которого 
предусматривала вопросы, связанные непосредственно с темой за
нятия.

С большим интересом родители выслушали выступление инспектора 
ПДН Северо-Западного муниципального округа майора полиции Инны 
Мхитарян, которая аргументированно и емко ответила на все их во
просы.

Инна Мхитарян поговорила и с обучающимися большинства учебных 
групп. В общежитии техникума прошла беседа с подростками "Остано
виться у преступной черты".

Во всех группах были проведены классные часы "Знать, чтобы не 
оступиться" (о мерах уголовной и административной ответственности 
несовершеннолетних). А в группе №10 (будущие мастера отделочных 
строительных работ) обучающиеся под руководством классного руково
дителя Ф.Ю. Цидаевой подготовили открытый классный час по данной 
теме, который прошел в игровой форме. В роли судьи выступил один из 
учащихся Алик Пухаев. Эпиграфом мероприятия стали слова Цицерона: 
"Мы должны быть рабами законов, чтобы быть свободными". В процес
се подготовки классного часа ребята прочли рефераты, с помощью би
блиотекаря оформили стенд "Права и обязанности несовершенно
летних".

Педагогом-психологом была подготовлена памятка для обучающихся 
"Как выйти из конфликта победителем".

В целом, неделя помогла повысить правовую грамотность, правовую 
культуру, профилактику асоциального поведения обучающихся, что яв
ляется весьма важным пунктом для гармоничного и, самое главное, бе
зопасного существования в обществе.

Наталья ДЕНИСЕНКО

КОСМОС 
СОВСЕМ 

РЯДОМ

В  П роф есси он альн ом  училищ е N °5  
был проведен тем ати ч еск и й  урок  
"Гагари н ски й  урок "К осм ос -  это  

мы", приуроченны й ко Дню косм он ав
тики. В ед у щ ей  ст а л а  п р еп одавател ь  
истории Р и м м а Х а зб и е в н а  Г а д зи е в а  
со своими воспитанникам и учебной  

группы  N °24.

Во вступительном слове Римма Хазбиевна озвучила цели и зада
чи урока и ввела обучающихся в тему, учащийся Маирбек Дзагоев 
прочитал стихотворение "Космос". Далее преподаватель рассказа
ла об этапах развития космонавтики и предоставила слово обучаю
щемуся Олегу Козлянкину, который сделал сообщение об осново
положнике теоретической космической эры Константине Эдуардо
виче Циалковском.

Римма Хазбиевна поведала о историческом пути развития миро
вой космонавтики и советской, в частности, о проектировании и 
разработке аппаратов, способных доставить человека в космос, о 
реактивных космических кораблях, о людях, разрабатывающих эти 
проекты под руководством Сергея Павловича Королева, о запуске 
первого спутника Земли 4 октября 1957 года, о полете в космос 
первого советского человека Юрия Алексеевича Гагарина 12 апре
ля 1961 года, о дальнейших успехах наших ученых и их коллег из 
других стран в освоении космоса.

Для закрепления знаний преподавателем истории нашего учили
ща Ларисой Омарбиевной Темираевой была предложена виктори
на, которую провел учащийся Георгий Валиев. Награда за правиль
ный ответ - отличная оценка по истории!

Далее был показан фильм "Невероятные космические техноло
гии будущего и настоящего".

После этого мероприятия в библиотеке училища Нина Ивановна 
Загалова (библиотекарь) провела викторину "Космос".

Чтобы идти вперед и совершить научный прогресс, нужно знать 
о прошлых подвигах в сфере космонавтики и стараться извлечь из 
этих знаний пользу.

Элеонора ЗОЗЫРЕВА, преподаватель 
дополнительного образования
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Тим Бертон - мрачный гений и творец с потустороннего мира из всей обильной фильмографии, наполненной и 
историями о Бэтмене, и вечными безумствами Джонни Деппа. Впрочем, есть в его карьере работа, выделяю
щаяся как в аспекте серьезности и мрачности, так и с точки зрения подлинности происходящего. Повество
вание о самом худшем режиссере за все время существования кинематографа являлось настолько актуаль

ным, что даже сейчас рассматривается не как "образцовый байопик", но и как умное, интересное высказы- 
j  <; вание на тему бездарности и непоколебимости своей мечты.

K I "Эд Вуд" - 1994 г.
Черно-белая картинка, стилизованная под ретро 

_J-J 50-ых годов, могилы, засохшие деревья, летучие 
мыши, готика и прекрасный актерский ансамбль во 

( О }  главе с Джонни Деппом. "Эд Вуд" - самое, навер
ное, правдивое творение Бертона. А одноименная 
фигура, стоящая в эпицентре истории, - самая ин
фантильная и обаятельная. Весь Голливуд признал 
этого парня бездарностью и вообще худшим ре
жиссером в истории кино. Но вопрос в другом: так 
ли это все на самом деле?! Может быть, при всей 
своей наивности и одиозности в Эдварде Вуде та
ится гений - странный, сумрачный, чокнутый. И 
стоит ли его воспринимать лишь как юродивую 
личность, с небывалым самомнением о том, что он 
снимает "потрясающее кино". А может быть, он ре
жиссер, опережающий свое время? Ведь после 
присвоения ему статуса "худший режиссер" его 
фан-клуб довольно возрос. Поклонники находили в 
его фильмах стиль, антураж, а также душу, которую 
он вкладывал в свои картины.

Так или иначе, разобраться однозначно уже не 
удастся. Фильм по-дилетантски путешествует по 
сценарному нарративу, не пускаясь в думы и не 
слишком залезая ему в голову. Бертон представля
ет его как мечтателя, извергающего безумное же
лание снимать кино. Хотя он и понятия не имеет, 
как это делать, желание творить побеждает его не-

Весь Голливуд признал этого 
парня бездарностью и вообще 
худшим режиссером в истории 
кино. Но вопрос в другом: так ли 
это все на самом деле?!

вежество. Мы видим одурманенного, запутавшего
ся в идее фикс человека. Ему не сочувствуешь, по
тому что он феерический идиот (пардон за просто
речие). Даже самые убеленные и опытные режис
серы не позволяют себе снимать одним дублем. 
Вуд же снимал по настроению и по принципу "тяп- 
ляп и готово" или "я так вижу". Король глупцов, не
вежд, он не понимал, что творит мало того кошмар
но неправдоподобное кино, так еще и указать на 
его ошибки ему было некому. Даже легендарный 
Бела Лугоши, чьи взаимоотношения с Эдвардом 
напоминают отношения двух психов, лежавших в 
одной палате, не может указать пальцем на огрехи 
Эдда в фильме.

Бертоном отлично передан дух того времени. 
Замечательно проработан лейтмотив оптимизма и 
непоколебимости. Слова Орсона Уэллса Эду Вуду о 
том, что никому не нужно позволять лезть в твое 
кинематографическое пространство, подбадривают 
его и делают счастливым хотя бы на время. Джон
ни Депп преподнес его как харизматика с очаровы
вающей манией снимать. И пусть этот фильм не 
так пестр и ярок, впечатления от него хорошие. 
Прежде всего, мрачной, контрастной стилистикой 
(черно-белый формат показа не совсем гармониру
ет с позитивом Вуда). Подытоживая, хотелось бы 
привести слова Чарльза Мэнсона: "Я король в сво
ем королевстве. Даже если это - королевство по
мойных ям". Это вполне можно отнести и к Вуду; 
пусть он и не был великим режиссером, но в стане 
худших - он безусловный император.
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